
平成２９年１０月１７日回収
（回答：１１６通）

１０月上旬に実施致した学校教育アンケートへご協力を
いただき、誠にありがとうございました。その集計結果や
ご質問等への回答をここに報告させていただきます。

＜子どもの姿＞ 内 容 項 目 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ

① 学習内容を理解している。 ３１ ５９ ８ １ ０
確
か ② 学び方，話し合いの仕方が身に付いている。 ２６ ５９ １１ ３ ０
な
学 ③ 意欲的に学習に取り組んでいる。 ２７ ４８ １７ ４ ３
力
④ 学年に応じた家庭学習（１５分×学年）に取り組んでいる。 ３０ ４８ １６ ３ ２

⑤ 読書の習慣が身に付いている。 ２６ ３１ ３０ １０ １

⑥ 「堀津宣言」を大切にしている。 ３７ ５２ ９ ０ １

豊 ⑦ 場に応じた「あいさつ」ができる。 ３８ ４６ １６ １ ０
か
な ⑧ 「ひたむき掃除」に取り組んでいる。 ４６ ４７ ５ ０ ２
人
間 ⑨ 仲間のよさを認め合い，励まし合いながら活動している。 ３８ ５４ ７ ０ ０
性
⑩ 体験的な活動や地域の行事等に進んで取り組んでいる。 ４１ ４９ ８ １ １

体 ⑪ 運動に進んで取り組んでいる。（３分間走や外遊び等） ５２ ３４ １０ ３ ０
力
・ ⑫ 健康の維持増進に取り組んでいる。（生活リズムや歯・口の健康等） ３７ ４８ １１ ３ ０
健
康 ⑬ 安全に心がけて登下校をしている。 ４３ ５０ ３ １ ３

＜学校の構え・教師の姿勢＞ 内 容 項 目 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ

⑭ 「伝え合う力」を高める中で，基礎・基本の定着に努めている。 ４４ ４９ ４ ０ ２

⑮ 子どもたちが読書に親しみ，豊かな表現力や心を広げるために読書の推進 ５１ ３６ ９ ３ ０
を図っている。

⑯ 保護者・地域の皆様と連携し「あいさつ運動」に取り組んでいる。 ４７ ４１ ８ １ ２

⑰ 体育の授業や体育的行事の充実を図り，発達段階に応じた体力の向上に努 ４５ ４６ ５ ２ ２
めている。（３分間走，休み時間の外遊び等）

⑱ 子どもの理解に努め，よさを認めるとともに，いじめの早期発見と子ども ３９ ５１ ６ １ ３
の心身の安心・安全の維持に努めている。

⑲ 子どもの主体的な活動を通し，思いやりの心や自他を大切にする態度を育 ４１ ５２ ３ １ ２
てている。

⑳ 授業参観の実施，学校だより・学級通信の発行，学校ホームページ等の情 ７０ ２３ ７ ０ ０
報公開に努めている。

㉑ 職員は保護者の相談や連絡等に対して丁寧に応対し，適切に対応している。 ６２ ３４ ３ １ ０

Ａ・・たいへんよくがんばっている
Ｂ・・がんばっている
Ｃ・・今ひとつ努力が足りない
Ｄ・・一層の努力を要する
Ｅ・・評価できない （数字は％）
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＜アンケートの集計結果より＞

○③、④、⑤を除く１８の項目で、８０％以上の方が「たいへん
よくがんばっている」「がんばっている」と回答。中でも、 昨年度に引き続き本校の教育活動にご理解をいただ
＜子どもたちの姿＞①「学習内容の理解」⑥「堀津宣言」⑧「ひ いていることに感謝申し上げます。ありがとうございます。今
たむき掃除」⑨「認め合い」⑩「体験的な活動」⑬「安全な登 後も、自分の思いや考えを伝え合い、やりきることを大切に
下校」と、＜学校の取り組み・教師の姿勢＞⑮を除く項目につ して指導にあたっていきたいと考えます。
いて９０％以上の方が「たいへんよくがんばっている」「がん

ばっている」とご回答いただきました。

⑤「読書の習慣化」は本校の大きな課題ととらえて、４月から読書カードを「見える化」して、 ●反対に、＜子どもたちの姿＞
これまで自分がどのような本を読んできたのかをわかりやすくしました。また、古い本の廃棄や ⑤「読書の習慣」の項目には、
新しい本への保護シール貼りを、昨年度から進めています。さらに、図書委員会による「昼休 ４０％近い方が「今ひとつ努
みの読み聞かせ活動」なども始まっています。今後は、ご家庭における読書環境を整えるた 力が足りない」「一層の努力
めに、「ノーテレビデー」や「家族読書」などの取り組みをご提案していきたいと考えています。 を要する」とご回答いただき

ました。

＜皆様から寄せられたご意見と回答＞ 一部をご紹介します。

【ロング昼休みと掃除について】
○ロング昼休みができたと言ってとても喜んでいます。６年生になってから委員会の活動で休み時間に遊ぶことができ
なくて。（中略）遊べる時間があるのは何よりうれしいようです。

●子どもは楽しめてよい（外で全員先生たちが遊んでもおもしろいかも！）が、毎日掃除をしないのは、衛生的に気に
なります。●ひたむき掃除が月水金に減り、昼休みの時間が長くなったそうですが、その理由をお知らせとして保護
者に案内してほしいです。ずっと継続していくのでしょうか。●週に２日も掃除をしないというのは心配です。歯磨
きと同じように清潔の習慣として掃除を身につけてほしいと思います。歯磨きをしないと気持ち悪いもの。子どもは
掃除をしない日は気持ちがよくないと言います。月に２回くらいでもよいのではないでしょうか。

生活にめりはりをつけようとする「試み」です。遊びを通してより深い仲間関係作りや教師とのふれあい、教育相談の時間を確保できる
ようになりました。また状況に応じて場所や学級ごとに清掃するなどの対応をしています。今後は子どもたちはもちろん、ＰＴＡの会議など
様々な場面でご意見を伺いながら継続するかどうか検討します。この「試み」に対してご意見がありましたら、お知らせください。

【運動会について】
○天候が心配される中で運動会を決行した先生方がすばらしいと感じました。
○微妙な天気でしたが開催か否かについて大変すばやくわかりやすい案内メールでありがたかったです。雨雲レーダー
などを駆使され、無事に終えることができてよかったです。

●今回の運動会、ほぼ強行という形で行ってもらえたのはありがたかったのですがその予備日の予定の組み方がおかし
い。土曜授業扱いにして、振替休業日はいりません。働いている家庭にやさしくない。

●運動会が終わったので体育が少なくなることは仕方ないですが、週１回ほどの体育では運動不足になり、ストレスも
たまってしまいそうです。授業でしっかりと体を動かせてあげてほしいです。

【あいさつについて】
○多くの児童があいさつできます。○中島中の先輩たちが今でも大きな声であいさつしてくれます。これは堀津小の伝
統と文化が根付いているからだと思います。○夏休みプール当番をやらせていただきました。実際に子どもたちに触
れ合うことで堀津小の子どもたちのさわやかなあいさつが素敵でした。

●見回り当番のときにあいさつをしてくれる子がいなくて残念でした。あいさつを自分からしてくれる子が増えるとい
いなと思います。

【登下校の様子について】
○友だちがけがをしたり困っていたりすると、心配して集まってくれてそれでもだめなら学校に戻って先生に助けを求
めるなどほったらかしにしないところがすごいなと思います。

○朝の登校に付き添ってくださり、ありがとうございます。おかげで現在は以前より安全に登校できているようです。
○毎日「行ってきます！」と大きな声で玄関を出て行く姿を見ると、学校生活が充実しているのだなあと思います。
●修学旅行で６年生がいないときに、ある通学班では道路を渡る時危なかったです。その日を選んで保護者の見守りを
当ててはどうかと思いました。

【おたより・週報について】
○修学旅行中のホームページにびっくりしました。活動の様子がよくわかりました。
●週報を復活しませんか。週末に次の週の予定や持ち物がわかると助かるのですが。どうしても書き間違いや持ち物が
いつまでに必要かを本人に確認しても答えが出てきません。何かと不便です。

●配布されたプリントをどうすればよいのかを困っているときがあります。先生が何も言っていないと困るようです。
子どもたちに伝わるように説明していただけると親も安心できます。子どもたちが安心して先生にも確認できる雰囲
気作りに努めていただけたら幸いです。

【授業参観について】
●授業参観を土曜日にするのはやめてほしい。仕事の都合上休めない人にはいいかもしれないが、兄弟姉妹がいると他
の子の都合がつけられなくなる。（部活動など）

【子どもたちの姿から】
○カン曜日を子どもが楽しみにしています。缶バッジを目指しています。
○地域の行事（みこし）に参加しました。子どもたちが自然に小さい子のお世話ができていてすごいなと思いました。
○学校に伺うことがあり、児童玄関に入ってくつを入れようとしたら１年生の下足箱の中がとてもきれいにくつがそろ
っていたので驚きました。小学生になって半年が過ぎ、いろいろなことが身についてきました。

○ノートに何かしら良い点を見つけて書き込んでくださっているのでありがたいです。

修学旅行中の見守り活動については、ＰＴＡ地区委員さんにご相談していきます。また、週報は４月より２年生までとしています。３年生
以上は、今後も予定を生活ノートに書く時間をしっかりと確保し、家庭における学習の見通しを立てる時間を大切にします。事前の準備
が必要な持ち物がある場合は、事前にお知らせします。授業参観については長短あります。今後も偏りのないように配慮します。

これからも，子どもたちの思いや考えに寄り添い，安全で安心できる環境を整えながら，子どもたちの笑顔があふれる学校づくりに努めて
まいります。今後とも，どうかよろしくお願いします。


